
12月17日上午，长沙市东风路烈士公园西门附近的公交站台上，小女孩在等车的间
隙在母亲面前朗诵课文。 记者 童迪 摄

都市快拍

2011年12月18日 星期日 编辑/李青 图编/覃翊 美编/陈懋 校对/黄蓉04长沙市井

免费热线：12580呼三湘都市报 新闻热线：0731-84326110�����发行热线、投诉：0731-84316668、84315678、84329777���广告热线：0731-84329988�����本报地址：长沙市芙蓉中路一段 440号 邮编：410005

“想起你就写信， 情绪来了就不用太
安静……”从前，写信是人们传递思念的
主要方式。 如今， 随着电子邮件、 电话、
QQ、MSN等新联络工具的出现，写信这种
传统方式逐渐淡出人们视线。记者调查发
现，目前长沙寄信业务中，商业性信函成
为了主力信件。

什么年代了还写信？
“你现在还会写信给朋友吗？” 近日，

带着这个问题， 记者随机问了20名市民，
只有2名高中生说，偶尔会给朋友寄封信，
主要是用来寄明信片和生日贺卡。另外18
位市民说， 已经好多年没有写过信了。其
中，一名姓蒋的男生惊讶地反问道：“都什
么年代了，还写信？”

而记者随后走访了长沙营盘路、芙蓉
中路 、韶山中路、建湘路的数十家超市发
现，大部分超市没有信封和邮票卖，只有
蔡锷中路宝南街兴盛超市有平信信封卖。
店内的老板娘告诉记者：“大约2005年之
后，这些平信封需要的人太少了，有的时
候一个月都卖不掉几个呢”。 当记者问及
有没有邮票卖时，老板说没有，邮票现在
一般都要到邮局去买，便利店和超市都不
卖了，因为利润不高。

据了解，长沙市邮政零售报刊亭都不
对外卖信封和邮票。因为在零售点送信和
拿信都不方便，市民要想买到信封和邮票
最好去邮局买。

等待收信是幸福的事
15日中午，记者来到芙蓉中路邮政所

内坐了20余分钟，这段时间内前来办理邮
寄业务的市民有十余人，主要是邮寄包裹
和快递，只有两位市民拿着一个大信封交

给了业务人员。
当问及是不是邮寄给朋友的平信时，其

中的一位李小萍女士告诉记者，她寄往山东
一旅游公司的，这是公司的信函。另一名女
士告诉记者，她也是替公司寄新年贺卡的。

邮局柜台的工作人员指着贺卡说， 岁末
甫至，祝福卡片、元旦卡片、新年卡片都已经
做好了，但是近日来买的人不多。一位娭毑
在一边看得津津有味，准备挑选贺卡寄给远
方的妹妹。这位娭毑说：“以前我们那代人都
是靠信和明信片来联络感情的，等待收信那
会是一件很幸福的事情。”

商业性信函比平信多
写信的少了，那邮政局的业务会有哪些

变化？长沙市邮政局办公室主任肖慧告诉记
者，尽管写信的人少了，但是总体来说，寄信
的业务并未因此而萧条，企业间的商业信函
已经成为了主力。现在邮局在业务上主要是
以邮寄快递、包裹、商业信函为主，特别在每
年传统的春节期间，贺卡在信件当中还是占
有一定份额的， 市民们邮寄贺卡的也有不
少。“从今年1月1日截止到这个月的15日有
4200余万封信件寄到长沙市，长沙市民也有
大概4400余万封信件寄往外地，也就是平均
每个月寄进和寄出的信件大概在340万到
380万之间。” 肖慧告诉记者。

另外，记者发现，物价虽然不断上涨，但
普通信件的邮资在近期未进行大幅调整。最
近的一次涨价是在5年前，2006年11月15日
全国统一调整邮资，重量在100克及以内的，
每重20克的本埠信件从0.6元涨到了0.8元，
外埠资费为1.2元；100克以上部分， 每增加
100克加收，本埠资费为1.2元，外埠资费为2
元，明信片资费由每件0.6元调整为0.8元。

■记者 吕菊兰 实习生 胡文娟 康蒙

本报12月17日讯 穿黑丝袜、短裤跳
劲舞，鼻子上却挂着厚厚的近视眼镜，考
生不吃海带怕落榜， 为避天气寒冷高考
提前一个月， 这就是韩国高中生的生活。
昨日，韩国仁川瑞云高中35名师生访问长
沙市一中， 他们将寄宿在对口接待学生家
中，进行5天的交流。虽然韩国学生很潮，但
是面对高考， 他们的压力不比中国孩子
小。

男生重阳刚，女生重贤淑
当很多中国孩子都在拼命学习奥数，

以求在升学考试中享受加分或免试待遇
时， 韩国高中却要求男生必修跆拳道、剑
术等武术项目，女生必修茶艺、手工等项
目。瑞云高中的老师介绍，韩国高中注重
动手能力、生存能力的培养，也注重培养
男生的阳刚之气，女生的贤淑品质。

2006年，长沙市一中与瑞云高中签订
了建立友好学校的协议， 每年放假时，两

校互派学生、教师代表互访。长沙市一中副
校长高阳平介绍，韩国老师在一所学校任教
不会超过四年，享受公务员待遇，校长由总
统授命，所有的教育资源都是均衡配置的。

学长高考，学弟要跪拜
瑞云高中的老师介绍， 11月10日，是韩

国高考的日子。韩国高考又称为“大学修学
能力考试”，考试科目为语言、数理、社会或
科学探究、外语和第二外语等5门，考生要从
早晨8点40分开始考试，要在一天内考完所有
科目。韩国高考采取灵活的录取方式，有一种
叫内审的录取方法， 就是看学生平时学习成
绩和在学校的表现，以这种办法录取学生。

“考试期间我们绝对不吃海带， 因为它
滑腻，有落榜的意思。”一名男孩告诉记者，
高三学长学姐们考试的时候，学弟学妹们还
会为他们祈祷行跪拜礼， 父母们也不会讲
“摔倒、跌落”之类的话，以免不吉利。

■记者 贺卫玲 通讯员 江晓华

网聊时代，你还给亲朋写信吗
长沙前11月寄信4400万封， 商业信远超平信 怀念美好，来向本报晒晒你最难忘的信吧

12月16日，长沙市中山路，记者找了很久，才在邮政局前找到这个邮筒。 记者 龚磊 摄

教师：现在最让中国人骄傲的篮球运
动员是谁？

学生：姚明。
教师：你们知道姚明的身高是多少？
学生：2.26米。
教师：姚明一出生就是2.26米吗？
学生：当然不是。
教师： 我们以姚明的年龄为自变量，

姚明的身高为函数值建立一个函数关系，
能否得到以下结论———姚明身高随年龄
增加而增高？（教师用多媒体展示姚明部
分年龄段身高的直方图）

学生们开始热烈讨论， 有的说对，有
的说不对……这是12月17日长沙市明德

华兴中学一堂数学公开课，明德教育集团数
百名老师和湖南其他一些中学的校长、老师
进行了观摩研讨。明德教育集团今年在全省
首推“三生课堂”，把生命、生存、生活融入到
每一门课程教学中。

“姚明是同学们喜欢的篮球明星， 以他
为例子，就是让同学们从生活中的人和事入
手，去了解、掌握、运用数学原理。”明德华兴
中学校长周树明认为，“三生课堂”就是让课
堂焕发生命的活力。 课堂以自主学习为主、
探究讨论为主， 老师讲得少， 学生说得多。
“改革需要勇气， 这是对传统应试教育的一
种改变和转身，我们正在探索，需要经验，需
要坚持。” ■记者 贺卫玲

姚明身高随年龄增加而增高？
“三生课堂”，数学课也追星

听听访问长沙的韩国学生怎么说：
不吃海带怕落榜，高考要祈祷

电话、QQ等便捷的联络方式让我们淡忘了写信，但你是否还记得那些曾经让
你开心、感动、幸福的信件呢？不妨拨打本报热线0731-84326110或登录本报官方
微博，晒一晒你最刻骨铭心的信件吧。

互动

来晒晒最难忘的一封信

本报12月17日讯 腾讯微博“长沙警事”今晚发布消息称，长沙市公安局芙蓉分局经过连续三天奋战，12月17日晚10时50分许，专案民警在广州至包头的
K600次列车上将“12·14”八一路玉神珠宝店抢劫案嫌疑人周维（男，26岁，湖南岳阳县人）抓获，被抢赃物两只玉手镯悉数追回。

据悉，12月14日9时许，位于长沙芙蓉区八一路11号的玉神珠宝玉器门店发生抢劫案，一名年约20岁左右的男子持刀抢走两只玉手镯后逃窜。 ■记者 黄娟

长沙八一路玉神珠宝店抢劫案嫌疑人被抓获
截稿新闻


